
一    般    質    問 

（令和３年第２回定例会） 

６月１７日（木） １人目 

代 表 質 問 順 序 １ 「市民クラブ」  林   隆 文 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．新型コロナワク
チン接種について 

 
 
 
 
２．老朽化した公共

施設の利活用 
 
３．都市計画道路の
進捗 

 

４．公衆トイレ 
 
 
５．子育て支援 

１ 進捗状況 
２ 集団接種、個別接種との連携 
３ 注射の打ち手不足の問題 
４ 接種会場へのバス運行 
５ 今後のスケジュール 
 
１ 旧千葉県教職員住宅跡地の進捗状況 

２ 旧八千代台公共センターの今後 
 
１ 都市計画道路３・４・１号線 
２ 都市計画道路３・４・６号線 
 

１ 八千代台駅、勝田台駅の公衆トイレ改修 
２ 街区公園のトイレ 
 
１ 待機児童、待機学童の対策 
２ 幼稚園教諭の処遇改善 

 

６月１７日（木） ２人目 

代 表 質 問 順 序 ２ 「自由民主党」  成 田 忠 志 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市長の方針につ

いて 
 
 
２．行政手続につい
て 

 

３．危機管理につい
て 

 
４．交通安全対策に
ついて 

 
５．新型コロナウイ
ルスワクチン接種
について 

１ ２期目の公約について 

２ 市庁舎整備について 
３ 副市長人事について 
 
１ マイナンバーカードの進捗について 
２ 運転免許証の住所変更手続について 
 

防災行政用無線について 
 
 
道路脇の樹木により視認性の低下した信号機について 

 
 
１ 接種状況について 
２ 今後のスケジュールについて 

 



６月１７日（木） ３人目 

代 表 質 問 順 序 ３ 「公 明 党」  木 下 映 実 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市長の政治姿勢 
 
 
２．若者支援 
 
 
 

 
３．教育 

１ 円滑なワクチン接種の取組 
２ まちづくりの考え方と取組 
 
１ 東葉高速鉄道通学定期割引率の引上げ 
２ 奨学金返済支援制度の活用 
３ 新婚新生活応援 
４ １８歳までの子ども医療費助成制度の拡充 

 
１ いじめ防止対策 
２ スクールソーシャルワーカーの活用 

 

６月１７日（木） ４人目 

代 表 質 問 順 序 ４ 「日本共産党」  堀 口 明 子 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市長の政治姿勢 
 

 
 
２．新型コロナ感染
症対策 

 
 

 
３．女性の負担軽減 
 
 
 
 

４．学校給食 

１ コロナ対策費 
２ 東葉高速鉄道の公約 

３ 市民の声をどう取り上げるのか 
 
１ ワクチン接種と接種計画 
２ 予約の内訳 
３ 救急救命士派遣について八千代市の見解 
４ ＰＣＲ検査の拡充 

 
生理用品の無償配布 
⑴ 生活困窮者への生理用品の無償配布 
⑵ 学校での生理用品の無償配布 
⑶ 防災倉庫の点検 

 

１ 給食費の無償化 
２ 自校給食校への転換 

 



６月１７日（木） ５人目 

代 表 質 問 順 序 ５ 「  絆  」  大 澤 一 治 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．再選後の市長の
政治姿勢（公約の
整合性） 

 
 
 
 

２．上下水道局建設
に関わることにつ
いて 

 
３．地域問題 

１ 新型コロナウイルスの市内の現状、今後の見通し 
２ 災害対策の充実 
３ 交通不便地域の解消 
４ 京成線３駅の活性化の具体策 
５ 新川かわまちづくりと観光事業 
６ 庁舎建設に対する考え方 
 

１ 過去の建設の経緯 
２ 新庁舎入札について 
 
 
１ 勝田台エンジュ通り植栽 

２ ゆりのき台５丁目道路改修 

 

６月１８日（金） １人目 

個 別 質 問 順 序 １ 飯 川 英 樹 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．東葉高速鉄道の
運賃と通学定期の
引下げ 

 
２．習志野駐屯地・

演習場問題 
 
 
 
３．中小企業支援 
 

 
 
 
 
４．地域問題 

１ コロナ禍による影響 
２ 長期債務の無利子化を国へ要望すべき 
３ 通学定期券は割引率を拡大し値下げすべき 
 
１ ３月に発生した場外降着事故について 

２ オスプレイ配備撤回・訓練中止を再度求める 
３ 重要土地等調査法案について 
４ 日米合同訓練はやめるべき 
 
１ キャッシュレス決済ポイント付与事業 
⑴ 昨年度の費用と成果 

⑵ 実施中の予算、対象場所、進捗状況 
⑶ 公平な税金の使い方なのか 

２ 市独自の追加支援策として直接給付を 
 
１ 高津支所は出張所ではなく支所として残すべき 
２ 緑が丘西地域に中学校を 

 



６月１８日（金） ２人目 

個 別 質 問 順 序 ２ 伊 原   忠 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．阿蘇・米本地域
の小・中学校の統
廃合中止を 

 
 
２．市民の参政権を
保障するために 

 
 
 
３．学校現場のＩＣ
Ｔ環境の改善とＧ

ＩＧＡスクール構
想について 

１ 阿蘇中学校統廃合のデメリットは 
２ 少人数学級こそ必要 
３ 地域の人々が懸念する問題の解消は 
４ 阿蘇・米本地域の一貫校計画は中止に 
 
１ 市長選の低投票率をどう考えるか 
２ 選挙啓発活動の推進のために 

３ 上高野原連合自治会館に投票所の再設置 
４ ポスター掲示場の設置位置について 
 
１ 教職員のＩＣＴ環境の改善を 
２ ＧＩＧＡスクール構想の目的は 

３ 子供の豊かな学びを保障するために 
４ ネット環境と子供の健康問題 

 

６月１８日（金） ３人目 

個 別 質 問 順 序 ３ 小 澤 宏 司 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．かわまちづくり 
 
２．第２次農業振興
計画 

 
 
３．道の駅やちよの
広域防災拠点化 

 
４．実質化された

人・農地プランに
ついて 

 
５．カルチャータウ
ンについて 

現状と今後 
 
１ 第２次農業振興計画策定の経緯 
２ 第２次農業振興計画における重点施策 

３ 第２次農業振興計画における道の駅やちよの位置づけ 
 
道の駅やちよの広域防災拠点への考えは 

 
 
１ 人・農地プランとは 

２ 人・農地プランの作成スケジュール 
３ 人・農地プランに関しての支援 
 
１ 開発の進捗 
２ 公園の利用状況 
３ 学校給食センターの進捗 
４ 市街化区域編入の考えは 

 



６月１８日（金） ４人目 

個 別 質 問 順 序 ４ 正 田 富美恵 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．支え合う社会の
構築 

 
 
 
 
２．地域問題 

１ コロナ禍における女性の負担軽減 
２ 地域における包括的支援体制 
３ ヤングケアラーへの支援 
４ 産前・産後サポート事業 
５ 障害児支援 
 
新島田町会の環境整備 

 

６月１８日（金） ５人目 

個 別 質 問 順 序 ５ 山 口   勇 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市長の政治姿勢 
 
 
 
２．土地利用の方向

性 
 
 
 
 
 

３．地域問題 

１ 新型コロナ感染症対応について 
２ 公益財団法人八千代市地域振興財団について 
３ 公約の京成線沿線活性化について 
 
１ 国道１６号沿線の土地利用について 

２ その他の新たな産業誘導・企業誘致につながる土地利
用について 

３ 新設や大規模改修される公共施設の用地の高度利用に
ついて（周辺地域のニーズを踏まえた公共施設整備につ
いて） 

 

旧八千代台東第二小学校跡地の利活用について 

 



６月２１日（月） １人目 

個 別 質 問 順 序 ６ 三 田   登 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．服部市長の２期
目における政治姿
勢に関連して 

 
 
 
 

２．八千代市公共施
設等個別施設計画
に関連して 

１ 市長としてのビジョン、方向性に１期目と違う点はあ
るのか 

２ 前回公約と比べて今回公約では、「東葉高速運賃値下
げ」が「通学定期の割引率引上げ」に、「京成線高架化と
駅周辺開発」が「京成線沿線周辺市街地の活性化」に変
更された理由は 

 

１ 施設総量の２４％削減について、どのように市民合意
を得るのか 

２ 平成２９年度～令和元年度の公共施設稼働率はおよそ
減少していないのに、市民ニーズを無視しているのでは
ないか 

３ 「学校施設の適正規模・適正配置」とは、何をもって
「適正」と言うのか 

４ 「公共施設は市民の財産」「公共施設のあり方を一緒に
考える」と最終章を結んでいるが、どのように具体化す
るのか 

５ なぜ公共施設等個別施設計画で市庁舎建て替え計画に

ついての記載がないのか 
６ 市庁舎建て替え工事を耐震化工事に転換し、差額の財
源をコロナ対策に活用するべきではないか 

 



６月２１日（月） ２人目 

個 別 質 問 順 序 ７ 菅 野 文 男 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．第５次総合計画
（リーディングプ
ロジェクト） 

 
２．ゼロカーボンシ
ティ宣言 

 

 
 
３．女性職員の活躍
の推進について 

 

４．消防 
 
 
５．上下水道局 
 
 

 
 
６．都市計画道路 

発表された京成電鉄本社との包括連携協定と京成線沿線
地区活性化事業について 
 
 
１ 宣言後の市担当部の行動指針づくりの経過と今後の事
業化への道筋はいかに 

２ 宣言の基になっている八千代市第３次環境保全計画の

概要と現状はいかに 
 
１ 八千代市女性職員の活躍推進プランについて 
２ 八千代市職員新ライフスタイル支援部について 
 

広報やちよ３月１５日号に掲載された組織再編の目的と
概要は 
 
１ 八千代市水道施設再構築基本計画の概要は 
２ この計画の進捗による効果は 
３ 八千代１号幹線浸水対策事業である流下型貯留管の布

設工事の進捗状況は 
 
３・４・１号新木戸上高野原線の進捗があるようだが、

現状は 

 

６月２１日（月） ３人目 

個 別 質 問 順 序 ８ 立 川 清 英 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

快適で環境に優し
いまちづくり 

１ 環境との共生・保全に向けた取組 
⑴ 安全で快適な生活環境の確保 

⑵ 脱炭素型まちづくりの推進 
２ 循環型社会の構築 
⑴ ごみの減量とリサイクルの推進 
⑵ ごみ処理施設の整備と適正な維持運営管理 

 



６月２１日（月） ４人目 

個 別 質 問 順 序 ９ 植 田   進 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市庁舎整備 
 
 
 
 
 
 

２．公共施設等個別
施設計画 

 
 
 

 
 
 
３．生活困窮者自立
支援金について 

 

 
 
４．八千代台地域の
まちづくり 

１ 市長は、有権者にどのように訴えたのか 
２ コロナ禍収束後の凍結解除の条件は 
３ 基本設計の変更はあり得るのか 
４ 「新型コロナ対策を優先すべき」との声をどう受け止
めるか 

５ 緊急防災・減災事業債の活用で、節約型に転換を 
 

１ 人口の状況、財政の状況 
２ ダブルスタンダードが許されるのか 
３ 教育施設の地域での役割をどう認識しているのか 
４ ６割の面積を占める学校施設の統廃合計画は許されな
い 

５ 公共施設は市民の財産、在り方を一緒にとの考えを貫
くのか 

 
１ 申請時期について 
２ 支給対象者の要件 
３ 支給金額について 

４ 生活保護世帯への給付は 
 
１ ３・４・１２号線の進捗 
２ 旧八千代台東第二小学校跡地広場の進捗 

 

６月２１日（月） ５人目 

個別質問順序１０ 花 島 美 記 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．バラのまちづく
りについて 

 
 
２．京成電鉄株式会
社との包括連携協
定について 

 
３．高齢者福祉につ
いて 

 
 
４．地域問題につい

て 

１ 取組の進捗 
２ バラまちづくり条例の制定 

３ 市民意識の醸成 
 
１ 協定の概要 
２ 今後の取組 
 
 
１ 在宅介護サポートの取組 
２ 特養待機者の現状と対策 
３ 生きがいづくりの取組 
 
大和田新田樹木見本園の現状 

 


